
Récapitulatif des trois déclinaisons : nominatif, accusatif, génitif, datif 
 

 1ère déclinaison (thème -α) : féminins et masculins 2e déclinaison (thème -ο) : 
masculins, féminins et 

neutres 

3e déclinaison (athématique) : 
masculins, féminins et 

neutres 
 radical 

voyelle ou -ρ, 
type ἡµέρα 

radical 
consonne, type 
θάλαττα 

radical 
consonne, type 

κεφαλή 

masculins et 
féminins, type 
ἄνθρωπος 

neutres, 
type ζῷον 

masculins et 
féminins, type 
δαίµων 

neutres, 
type σῶµα 

sing nominatif fém. -α long 
masc. -ας 

fém. -α bref fém. -η 
masc. -ης 

-ος -ον 
 

-? -? 

accusatif -αν -ην -ον -α 
génitif fém. -ας fém. -ης -ου (+ masc. 1ère décl.) -ος 
datif -ᾳ -ῃ -ῳ -ι 

plur nominatif -αι -οι -α -ες -α 
accusatif -ας -ους -ας 

génitif -ων -ων -ων 
datif -αις -οις -σι 

 
Rappel : l’article et les adjectifs de 1ère classe se déclinent sur un modèle mixte 2/1/2 : au masculin sur le modèle ἄνθρωπος, au féminin sur le 
modèle ἡµέρα (radical en voyelle ou -ρ) ou κεφαλή (radical en consonne), au neutre sur le modèle ζῷον. Cf. exemple ci-dessous (l’étranger, ὁ 
ξένος), avec pour les féminins en -α l’exemple de δικαία. 
 

... au singulier … et au pluriel 
N ὁ ξένος, ἡ ξένη (ἡ δικαία), τὸ ξένον 
A τὸν ξένον, τὴν ξένην (τὴν δικαίαν), τὸ ξένον 
G τοῦ ξένου, τῆς ξένης (τῆς δικαίας), τοῦ ξένου 
D τῷ ξένῳ, τῇ ξένῃ (τῇ δικαίᾳ), τῷ ξένῳ 

N οἱ ξένοι, αἱ ξέναι, τὰ ξένα 
A τοὺς ξένους, τὰς ξένας, τὰ ξένα 
G τῶν ξένων, τῶν ξένων, τῶν ξένων 
D τοῖς ξένοις, ταῖς ξέναις, τοῖς ξένοις 

 


